
南丹市教育委員会会議録

令和４年第１１回定例会

（令和４年１１月１１日）
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令和４年南丹市教育委員会第１１回定例会会議録令和４年南丹市教育委員会第１１回定例会会議録

１．日 時 令和４年１１月１１日（金）

開会 午前９時３０分 閉会 午前１１時１５分

２．場 所 南丹市役所３号庁舎２階 第４会議室

３．付議事件 別紙議事日程のとおり

４．招 集 者 教育長 木村 義二

５．出席委員 教育長 木村 義二

教育長職務代理者 髙屋 毅史

委 員 城戸 貴子

委 員 渕上 真奈美

委 員 前田 好久

６．欠席委員 なし

７．事 務 局 教育次長 山内 紀子

教育総務課長 柴田 裕子

学校教育課係長 奈木野 健次

社会教育課課長補佐 辻 健二郎

８．傍 聴 人 なし

日程１日程１ 開会

教育長が令和４年南丹市教育委員会第１１回定例会の開会を告げる。

日程２日程２ 会議録作成者の指名

教育長から会議録作成者に柴田教育総務課長を指名する。

日程３日程３ 会議録の承認
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日程４日程４ 報告事項

（１）日程報告

（教育次長）

■１０月１９日、授業研究会（美山小学校）

■同日、南丹市青少年育成協会 理事会

■１０月２０日、授業研究会（桜が丘中学校）

■１０月２２日～１２月４日、秋季特別展「街道」

■同日、秋季企画展「南丹の学校史」

■１０月２４日、南丹市戦没者追悼式

■同日、南丹市中学校進路指導主任会議

■１０月２６日、授業研究会（殿田中学校）

■１０月２７日、京都府都市教育長協議会

■同日、ことばの力支援員会議

■１０月２８日、南丹市通学路交通安全対策推進会議

■１０月３１日～１１月１日、市町村教育委員会研究協議会（第 2ブロック）

■１１月１日、近畿市町村教育委員会研修大会

■１１月２日、授業研究会（八木西小学校）

■１１月８日、南丹市小中学校人権主任会

■１１月１１日、地域とともにある学校づくり研修会

■同日、京都府内市町（組合）教育委員会研修会

（髙屋委員）

授業研究会で取り組まれた授業改善とは具体的に何を指すのか。

（事務局）

新学習指導要領への対応が遅いため、南丹教育局と一緒になって取り組みを

進め、趣旨に沿った授業のあり方について研究している。

（前田委員）

南丹市通学路交通安全対策推進会議が１０月２８日に開催されたが、特筆す

べき問題点等はなかったか。

（事務局）

継続案件が２８件、新規案件が１３件あった。特に、今回は八木西小学校の

徒歩通学路について、現地確認を実施した。

日吉・美山では、バス通学の子どもが道路を横断することがあるため、横断

歩道の設置を求めているが、歩行者数や交通量の面から設置は難しい状況であ

る。

特に緊急を要する案件はなかった。
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（２）南丹市教育委員会の後援承諾について

（事務局）

資料に基づき報告

（城戸委員）

後援承認日と事業実施日が離れているものもあるが、特に規定はないのか。

（事務局）

後援申請日と事業実施日が直近であった場合は不承認とすることもあるが、

事業実施日が先の場合については問題ない。

内容については事務局で精査し、不承認としているものもある。

（髙屋委員）

子育てサポーターズフォーラムについて、参加対象者は誰か。

（事務局）

地域学校協働活動に関する内容であるため、学校運営委員や地域学校協働活

動推進員、PTA関係者など、コミュニティスクールに関わる方が中心となってい

る。

日程５日程５ 議事

議案第４１号 南丹市日吉はーとぴあ設置条例等の一部改正について

（事務局）

上記議案について説明

（前田委員）

以前の説明では、総務課が所管する書庫になるという話だったが、変わりは

ないのか。

（事務局）

その通りである。

[採決]

議案第４１号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認する。

議案第４２号 令和４年度南丹市一般会計補正予算に係る地方教育行政の組織及
び運営に関する法律第 29 条の規定に基づく意見聴取について
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（事務局）

上記議案について説明

（前田委員）

国宝重要文化財等保存整備費補助金と埋蔵文化財調査事業の対象はどこか。

（事務局）

どちらも八木町八木嶋である。

（渕上委員）

へき地児童生徒援助補助金の対象となる児童は。

（事務局）

美山地区が対象となっている。へき地児童生徒援助補助金には様々な種類が

あるが、南丹市は遠距離通学費分と心臓検診分、医師派遣分が対象となってい

る。

遠距離通学費については、鶴ヶ岡地区のスクールバス使用人数とバス業者と

の契約額の約 1/３の金額を算出している。

医師派遣については医師への謝礼のうち約１/２が、心臓検診分は単価と人数

を乗じた額の１/３が補助対象となり、今回は遠距離通学と医師派遣の交付額に

ついて現有予算との差額が出たため、差額分を増額している。

（渕上委員）

一人一台タブレット端末について、亀岡市は卒業生に対して使用していた端

末を譲与されているが、どのようにされているのか。

（事務局）

亀岡市教育委員会に確認をしたところ、ふるさと納税を活用して 30,000,000

円を支出し、卒業生には使用していた端末を譲与、新入生には新しい端末を購

入されている。

端末更新の際には大きな金額が必要になるため、市長会から国に対して補助

金の要望を出している。

[採決]

議案第４２号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認する。

日程６日程６ その他

（１）行事予定

（事務局）

資料に基づき報告
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（城戸委員）

京都府中学校研究大会社会科研究大会の内容は。

（事務局）

京都府内の中学校が自主的に研究会を実施している。京都府の中学校の社会

科をより分かりやすいものにするため、研究会の中で定めた研究目標に準じた

内容で授業発表を行っている。

（城戸委員）

教科書選定の際に各社の教科書を読んだが、様々な視点があり、一定の基準

をもって教えることが難しいように感じた。

特に社会科は、資料を読み解く力に重点を置いた入試問題が出ているが、そ

ういった内容も研究に含まれるのか。

（事務局）

これまでは知識を覚えることが重視されてきたが、現在は学ぶ力が求められ

ている。その中には資料を読み解き分析する力もあるため、研究内容にも盛り

込まれている。

また、ICT を効果的に活用した授業の在り方も議論されている。

（２）教育総務課からの報告

・明るい選挙推進協議会委員の推薦について

・建設事業等執行審議会委員の推薦について

（事務局）

引き続き髙屋委員にお願いしたい。

（髙屋委員）

了承した。

（３）学校教育課からの報告

・新型コロナウイルス感染症陽性者数について

（４）社会教育課からの報告

・各町文化祭の日程について

・二十歳の集いについて

（５）その他



6

（髙屋委員）

園部公園の周りの街灯がついておらず、夜間は真っ暗になる。防犯上の観点か

ら、つける方向で検討してほしい。

（事務局）

担当部署と連携して確認する。

［次回定例会について］

（教育長）

次回の定例会の開催は、令和４年１２月１４日（金）午後３時３０分からの

予定とする。

（午前１１時１５分閉会）
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南丹市教育委員会会議規則第１８条第２項の規定により、ここに署名する。

令和 年 月 日

南 丹 市 教 育 委 員 会 教 育 長

南丹市教育委員会教育長職務代理者

南 丹 市 教 育 委 員 会 委 員

南 丹 市 教 育 委 員 会 委 員

南 丹 市 教 育 委 員 会 委 員

（会議録調製者）

南 丹 市 教 育 委 員 会 教 育 次 長


